







* Por Hilario Olea

Esta semana estuvo movida por la presencia de la *Generación Z*, que puede ser el origen de un nuevo movimiento social. Pero ya veremos, por lo pronto a prepararnos a pagar impuestos...

CÓMO VENDRÁ LA TENENCIA... Ahora que los diputados de *Morena* están promoviendo que todos los mexicanos paquemos la tenencia de los carros, la pregunta es si este impuesto será parejo o habrá diferencias. Sin ser oficial, se comenta que se está revisando que haya carros que paquen tenencia completa como pudieran ser los de lujo, los carros blindados de ricachos, políticos y funcionarios. Los carritos del año tienen que pagar más, obvio. Los modelos atrasados se supone deben pagar menos, pero no lo han señalado explícitamente. Y hay quienes dicen que quieren poner en grupo aparte los carros híbridos, pero sobre todo los eléctricos. Como la pongan, todos terminaremos pagando más o menos, pero pagando. Una pregunta, qué pasará con los carros chuecos, se diseñará una tenencia especial para que tengan permiso para circular o gozarán de total impunidad...

VA A PEGAR... Esto del impuesto vehicular conocido como la tenencia, que fue un invento de Gustavo Díaz Ordaz, para cubrir gastos de las Olimpiadas y duraría un año, parece que



Restaurante Xochimilco cumple 76 años.

no molestó a muchos, porque no hemos visto reacciones, críticas o rechazos. En redes que hay más libertad nomás no se ve que se esté protestando. El viejo movimiento de los *Malnacidos* se ve que ya se jubiló porque no aparece ninguno de sus líderes para rechazar este impuesto. La oposición como si no existiera. Esto le va a dar manga ancha al gobierno para votar el impuesto a sabiendas que no hay tos. Si no protestan ni se quejan, luego no anden llorando.

EL ÉXITO DE UNA FAMILIA... Si mi agenda no anda mal, este 19 de noviembre se habrán de haber cumplido el aniversario 76 de que el Restaurante Xochimilco abrió sus puertas en Villa de Seris. En ese entonces lo hizo a pesar de pronósticos en contra, porque consideraban que sería difícil ofrecer un menú a base de carne asada, porque era el platillo que se hacía en todas las casas. Y segundo, que en lugar de un nombre norteño o vaguero, el dueño del lugar, don **Alfonso Durazo**, hubiera escogido ponerle el nombre de Xochimilco, que se identifica más con antoiitos mexicanos propios del sur del país. Pues con todo eso en contra, iniciaron y desde un principio fue un éxito. Y hoy llega a una tercera generación y mantiene no sólo el prestigio sino la calidad...

EN EL CORAZÓN DE VILLA DE SERIS... La historia del Xochimilco es muy interesante, comenzando por el nombre. Originalmente inició frente a donde están ahora con el nombre de Patio Orquídea. Ahí don **Poncho**, que después se le conocería como "El Mago de la Carne Asada", comenzó a coleccionar parrillas. Inició con la número uno, que era una parrilla chica, pero conforme fue creciendo la clientela las parrillas fueron creciendo y aumentando en número. Hay una foto en donde están varias de ellas con el número correspondiente. Después pasaría un rato a estar en el Jardín Corona, que es donde está ahora Ley Vado del Río. Finalmente se establecieron en su actual local. En su tiempo no sólo era restaurante, sino sala de baile y local donde se presentaban



César Iván Sandoval Gámez

artistas de moda. Todo un fenómeno... ;POR QUÉ XOCHIMILCO?... Muchos se han preguntado por qué le pusieron Xochimilco a un lugar donde su principal platillo es la carne asada. Resulta que en los 40's un grupo de sonorenses, entre ellos don Poncho Durazo, viajaron a la Ciudad de México. Me dicen que llevaron para atender de un problema de la vista a don **Alfredo Durazo**. Además de visitar la *Basílica de Guadalupe*, el *Tenampa* y otros puntos de interés, no pudieron evitar el pasearse en las trajineras del Xochimilco. Ahí, dice el propio don **Poncho**, fue que quedó prendado del lugar y del nombre. Y contra toda opinión, llegando bautizó a su restaurante con ese nombre. Fue tal el amor que le tuvo, que en algún tiempo cuando corría el canal de riego que pasaba a un costado del restaurante, que mandó fabricar una trajinera. Creo que se llamaba Lupita o algo así...

el Xochimilco tuvo grandes momentos. Muchos famosos, no sólo artistas, deportistas, empresarios y políticos, llegaban a saborear el paquete de carne asada. Además, siempre amenizado por un buen mariachi. En esos tiempos el genial locutor **Dávila Bernal Francisco**, acuñó la frase para una campaña publicitaria, de quien viene a Hermosillo y no visita el Xochimilco es como si no hubiera venido. Y fue tan buena que se quedó para

www.inversionistasonora.com